

EL ISLEÑO

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL, COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION. PALMA.—Imprenta la Libertad.—MADRID.—D. Matías Mascaró.—VIZCA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. 1 com. franco de porte.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Dia 8.

Con motivo de la real orden de 17 de junio último autorizando á los cuerpos del ejército para usar en sus banderas de los blasones que hubiesen adquirido en acciones de guerra, son curiosas las siguientes noticias tomadas de la obra que con el título de *Historia orgánica de las armas de infantería y caballería* publicó hace años el señor conde de Clonard.

I. AFRICA. *El Valeroso.*—Armas.—Un salvaje oprimiendo con la mano derecha la media luna, con la izquierda un áspid, sujetando con los pies el leon del desierto. Tenía por patrona á Nuestra Señora de Africa. Hoy día núm. 7.

II. PRINCIPE. *El Osado.*—Cruz roja de Borgoña sobre campo de plata; en los triángulos correspondientes á las espas de la cruz cuatro leones rapantes de oro. Su patrona era la Virgen del Rosario. Hoy día núm. 3.

III. CORONA. *El mar y tierra.*—Dos anelas cruzadas sobre campo azul, teniendo por cimera la corona real de oro. Su patrona la Virgen del Pilar. Forma hoy parte del ejército de la isla de Cuba con el núm. 3.

IV. GALICIA. *El Señor.*—Eran sus armas el Sagrado Copon de oro sobre campo de gules; por eso tuvo el singular privilegio de no rendir sus banderas sino al Sacramento de la Eucaristía. Patrona N. S. del Rosario. Hoy día núm. 19.

V. NAPOLES. *El Distinguido.*—Sus armas consisten en una cruz grande de Jerusalén, entre cuyas espas y en los ángulos que éstas forman aparecen otras mas pequeñas, todas ellas esmaltadas sobre campo de plata. Patron San Genaro. Perteneció al ejército de la isla de Cuba con el núm. 4.

VI. ZARAGOZA. *El Glorioso.*—Sus armas son un leon rapante en oro sobre campo de gules, á cuyo alrededor se leía antes esta inscripción bíblica: *Benedictus Dominus Deus Israel.* Hoy día núm. 12.

VII. CORDOBA.—Las armas de este regimiento son tres fajas de gules en campo de oro. Veneraba por su augusta patrona á Nuestra Señora de la Asuncion. Hoy día núm. 10.

VIII. ZAMORA. *El Fiel.*—Un escudo dividido en dos partes: en la derecha, sobre un campo de gules, descollaba un brazo armado con una lanza y una bandera, y á la izquierda, en campo de plata, se veía un fuerte que domina á un rio. Su patrona era la Inmaculada Concepcion. Hoy conserva su número.

IX. SORIA. *El Sangriento.*—Este cuerpo ostentaba por armas en campo de gules el castillo de Namancia, con el busto del Rey D. Alonso IX. Veneraba por patrona á Nuestra Señora del Rosario. Hoy conserva su número.

X. REY. *El Freno.*—Sus armas son en campo de gules un castillo de oro, sobre la puerta de entrada hay un escuson dominado por una corona real, en el que se descubre la cifra de inmemorial del Rey. Reconoce por patrona á Nuestra Señora del Rosario. Hoy está designado por el número 1.

XI. SABOYA. *El Terror.*—Sus armas una cruz blanca de plata en campo de gules. Reconoce por patrona á Nuestra Señora del Rosario. Hoy tiene el núm. 6.

XII. JAÉN. *El Maestro.*—Ostentaba por armas un campo azul busto de rey en jefe con palio en púrpura y coroná en oro. Veneraba por patrona á Nuestra Señora de la Capilla. Fue refundido en otros cuerpos.

XIII. PORTUGAL. *El Infortunado.*—Tenía por armas, en campo de plata, cinco quinas en azul, y en cada una de estas, cinco panatelas en oro; orla en gules con siete castillos en oro. Disuelto el 23 de julio de 1794.

XIV. BADAJOZ. *El Cumplidor.*—Ostentaba por armas, en campo azul, las dos columnas de Hércules, con dos leones tenantes en oro y el mote siguiente: *Baxogus, Paz agosto.* El 2 de marzo de 1813 pasó á formar el segundo batallon del regimiento de Guadalajara.

XV. GUADALAJARA. *El Tigre.*—Ostentaba por armas la estalua ecuestre de Alvarez el conquistador de Guadalajara, sobre campo azul estrellado de plata. Veneraba por su patrona á la Inmaculada Concepcion de María Santísima. Hoy día núm. 20.

XVI. GRANADA. *El Arrojado.*—Ostentaba por armas, en campo de plata, la granada entreabierta, mostrando parte de su fruto. Veneraba por su augusta patrona á Nuestra Señora de las Angustias. Hoy día número 34.

XVII. SEVILLA. *El Peleador.*—Las armas de este tercio consistían en un escudo sobre cuyo centro, y en campo azul, se destacaba la imágen del Rey Fernando III, ó el Santo, con el anagrama *No do*, y alrededor de la inscripción: *El Rey-Santo me ganó con Garci-Perez de Vargas.* Veneraba por patrona á Nuestra Señora de los Reyes. Hoy día núm. 33.

XVIII. VALENCIA. *El Defensor.*—Ostentaba por armas en campo de plata, escuson de oro con las cinco barras rojas, sobre montado de yelmo de acero con corona de oro y lambrequines blanco y rojo. Adoptó este regimiento por patrona la Inmaculada Concepcion de María Santísima. Hoy día núm. 23.

XIX. TOLEDO. *El Profetizado.*—Sus armas eran corona imperial en oro en campo azul. Su patrona era Nuestra Señora del Sagrario. Hoy día núm. 35.

Leemos en un periódico de Santander: Hemos visto un *cámbaro* pescado hace tres días en el muelle de Maliaño, que pesaba unas 10 libras. La concha, ovalada, mide 17 y 19 pulgadas de diámetro, y los brazos 12 de largo, pudiendo contener los huecos de las manos medio cuartillo de agua cada uno; las uñas ó alícatas tienen 3 pulgadas de largo, y los extremos están ennegrecidos como las puntas de las astas de un animal vacuno. Las demas garras en proporcion gruesas y largas, no habiendo visto los antiguos pescadores de este puerto otro animal de su especie tan grande.

Adolfo Schlaginweit, geógrafo eminente, cuyo paradero se ignoraba, ha sido asesinado casi al llegar al término de su gigantesca ascension al monte Kimalaya, el mas alto del globo. Dos criados que se separaron de él han conseguido encontrar su cadáver y los efectos y documentos que habia reunido referentes á su último viaje.

Se nos suplica hagamos presente á la comision que entiende en el estudio sobre la futura ley de retiros militares, lo conveniente que seria hacer desaparecer la diferencia que hoy se establece entre los individuos que han pertenecido á diferentes armas de la milicia, aun sin contar los de cuerpos facultativos.

Emilimos esta idea con tanto mas gusto, cuanto que á ello se nos invita por respetables personas que han pertenecido largo tiempo á la carrera militar y que hoy se lamentan de esa desigualdad en las clasificaciones de los retiros, por solo la diferencia de armas.

Segun los periódicos de Cadiz, parece que ha sido prohibida por el gobernador eclesiástico la novela de Eugenio Sue, titulada: *Matilde, ó Memorias de una mujer del gran mundo.*

No tenemos presente que pese sobre esta interesante novela entredicho alguno, y ni aun recordamos haya en ella doctrinas contra la moral ni la religion, por lo que se hace mas estraña esta determinacion. Como quiera que la prohibicion ha venido á perjudicar los intereses del editor que publicaba esta novela,

llamamos la atencion de quien corresponda para que se eviten oportunamente estos males que lamentamos.

Dias pasados consternó á los habitantes de Bermeo una terrible catástrofe: tal fué la desaparicion de una lancha pescadora tripulada por doce hombres, que se cree han perecido.

Leemos en *El Maestrazgo*, periódico que vé la luz pública en Castellon de la Plana:

En la madrugada del 30 del pasado julio, apareció hárbaramente asesinado en el pueblo de Onda, Victoriano Ventura, con trece heridas, al parecer de puñal, cortada y separada del tronco la cabeza, y colgado al llamador de una puerta por una pierna.

La sangre fria del asesino y su ferocidad causan horror.

El activo sargento de la Guardia civil, don Manuel Gallen, jefe del puesto de Onda, practicó las mas esquisitas diligencias para descubrir al autor de tan espantoso crimen, y por fin, gracias á sus gestiones, consiguió la captura de Vicente Alvaro y García, contra el cual aparecen algunos indicios, entre otros, el de haberse encontrado la camisa y aun el rostro manchado de sangre.

Deseamos que se castigue ejemplarmente tan infame atentado. La impresion que ha producido en nosotros la lectura de las precedentes líneas, y las consideraciones que se desprenden del feroz ensañamiento con la víctima, son superiores á las palabras que pudiéramos consignar. Desgraciadamente el Maestrazgo ha sido con bastante frecuencia teatro de horribos crímenes; pero dudamos que cuantos se puedan registrar en su estadística criminal, revelen una perversidad de corazon semejante al que hoy anunciamos.

Parece que el dia 13 del próximo pasado llegó á Canarias la fragata de guerra española *Ferrolana*, procedente de Fernando Poo. A bordo de este buque ha venido la familia del señor brigadier Gandara, que se ha establecido por ahora en Santa Cruz de Tenerife, donde parece que permanecerá por algun tiempo.

Dicen de Málaga que las operaciones mercantiles han tomado algun incremento, y todo hace esperar que este aumentará en los meses próximos, con gran satisfaccion principalmente de la clase jornalera.

En carta que de Viena escriben á la *Esperanza*, se dice que á principios del mes de julio llegó á los baños de Baden la viuda de don Carlos. Mas tarde llegaron tambien los condes de Montemolin y el príncipe don Fernando. Parece que recibieron muy luego las visitas de los padres del Emperador y demas archiduques: pocos dias despues estuvieron todos convidados á comer en Schoembrunn, residencia de los emperadores y de toda la familia imperial.

En este banquete se brindaria sin duda por la conducta noble, digna, consecuente y caballeresca del indultado prisionero de Tortosa.

Sabemos que el proyecto de ley de Ayuntamientos que el ministerio presentará á las Cortes, es en cuanto á sus atribuciones semejante al de 1836, hecho por las Cortes Constituyentes, si bien con las variaciones admitidas por todos los hombres que tienen ideas de administracion.

Los alcaldes serán nombrados por la Corona, dependiendo los ayuntamientos directamente de los gobernadores.

Tambien el proyecto de ley de Diputaciones provinciales estará en armonia con el de ayuntamientos, conciliando la conveniente descentralizacion con los buenos y sanos principios de gobierno.

Ayer dijimos que uno de los mejores recuerdos que dejará de su administracion el señor Fernandez Negrete, será, sin disputa, la publicacion de la estadística criminal de 1859. Es la vez primera que se ha intentado

en España obra tan importante. Tenemos una satisfaccion en consignar que la seccion de estadística de dicho ministerio ha hecho los mayores esfuerzos para terminarla en el breve espacio de un año que cuenta de vida dicho negociado. Francia, que lleva muchísimos años de publicar su estadística criminal, ha dado á luz en marzo de este año la de 1858, y nosotros al año de crearse el negociado, empezamos la publicacion de la de 1859, habiendo tenido que crear el método, aplicarlo, corregirlo, hacer todos los trabajos de organizacion, y todo caminando á ciegas por falta absoluta de precedentes en nuestra patria. Dignos son de elogio los empleados que los han tenido á su cargo, y muy particularmente los señores Romero Ortiz y Adame y Muñoz, jefe el primero y oficial el segundo, que hace meses vienen trabajando dia y noche para conseguir tan lisonjeros resultados.

El Sr. infante don Sebastian ha presentado ya á la aprobacion de S. M. la reina el arreglo de su casa y servidumbre, quedando S. M. muy complacida del acierto y buena eleccion que ha presidido á los nombramientos.

Para su secretaría de cámara, á mas de los jefes don José Jofre y don Nemesio Redondo, han sido nombrados oficiales los señores Barrenchena, Pajares, Labajo, Galvez, Osorio, Redondo y Aguirre.

Para su cuarto los gentiles hombres, que lo eran, don Francisco Borja y Barona, don Juan Antonio Barona y el conde de Cuatro Torres. En clase de ujieres los señores Masar y Ferrer.

Bibliotecario á don Basilio Sebastian Castellanos, director que es de la escuela normal de España, su cronista y anticuario.

A don Luis Ferraz y don Eusebio Rey, pintores de cámara.

Quedando jubilados los antiguos ayudas de cámara Urrutia y Solanco, por suprimir dichas plazas.

Se dice que el 9 se hará la entrega definitiva de sus bienes y rentas.

Dentro de breves dias se publicará en la Gaceta, sancionada por S. M. la ley sobre organizacion y atribuciones del Consejo de Estado, y en seguida se nombrarán los consejeros que por la misma se aumentan. Entre los nuevos consejeros figurará probablemente el señor don Fernando Calderon Collantes, ministro del tribunal supremo de justicia, y hombre público por muchos títulos acreedor á tan elevada categoria.

Para la vacante que dejará en el tribunal supremo el señor Calderon Collantes, se designa á un ministro del Tribunal de las Ordenes.

Queriendo significar sus religiosos y filantrópicos sentimientos en favor de nuestro soberano pontífice Pio IX, los dignos jefes y oficiales de los cuerpos de caballería que guardan hoy la capital de la monarquía, que son Reina, Principe y Numancia, han celebrado una reunion, en la que puestos de acuerdo han resuelto, segun nuestros informes, comprar tres acciones del empréstito romano, y una vez obtenidas, elevarlas con una atenta comunicacion al señor director general de su arma, á fin de que esta autoridad se sirva ofrecerlas á Su Santidad en testimonio de aprecio y respetuosa aunque humilde ofrenda de los sentimientos de religiosidad y deferencia que animan á tan benemérita clase hácia la santidad del jefe de la Iglesia.

Se designa para las cuatro plazas vacantes en el Consejo de Estado á los señores Calderon Collantes (D. Fernando), Lorenzana, Moreno Lopez (D. Eugenio) y Lafuente don Modesto.

Uno de nuestros coegas llama la atencion acerca del triste estado en que se halla Pedro Castillo, bravo soldado de Farnesio, que en la

jornado del 23 de enero, en los campos de Africa conquistó en medio de las huestes enemigas el estandarte que les servia de enseña, que hoy se halla en el santuario de Atocha.

—Dice La Epoca: A medida que adelanta el verano aumenta la escasez de papel, en términos que muy pronto será punto menos que imposible publicar los periódicos.

Parece imposible que una época en que la imprenta ha tomado tan gran desarrollo, y que las empresas literarias tienen empleados inmensos capitales en la adquisición de obras, cuya publicación puede influir tanto en la educación pública, se encuentren tales dificultades para las impresiones.

—Se dice que el general O' Donnell ha anunciado oficialmente al gobernador civil de Barcelona que S. M. la Reina tiene el propósito de visitar aquella capital en el otoño próximo, á no ser que circunstancias extraordinarias, que no pueden preverse, le hiciesen desistir de él. Creemos que igual aviso habrá pasado á los demás gobernadores de las provincias comprendidas en el itinerario del viaje de S. M.

—Nuestro corresponsal de San Ildefonso nos dice que las cacerías Riofrio se han inaugurado magníficamente, unos veinte y ocho venados muertos en el acto y otros tantos recogidos despues fueron trofeo de los cazadores. Su magestad el rey hizo los honores de la fiesta con su afabilidad ordinaria, y en esplendido banquete reunió á los convidados en número de veinte y cinco personas.

Las cacerías continuarán hasta fin de mes.

—El ministro de Portugal, señor Pinto Soveral, se halla en San Ildefonso con objeto de firmar el tratado de propiedad literaria que ha negociado directamente el señor ministro de Estado.

—De una carta de Tetuan tomamos el siguiente párrafo.

«Esta tarde (la del 27 de julio) han salido de paseo fuera de la playa, tres oficiales, los cuales han entablado amistosa conversacion con algunos moros; estos demostraron deseos de examinar los sables que aquellos tuvieron la debilidad de entregarles. Desarmados ya fueron completamente robados, pagando la pena de su poca meditacion y prudencia. Siento que haya hombres á los cuales nada sirvan los constantes ejemplos de la mala fé de aquellos bárbaros.»

—Austria reconoce que España ha renacido á una nueva vida, consagrándose con ardor y energia al desarrollo de sus grandes recursos morales y materiales. ¡Cosa singular! Nuestros absolutistas, los grandes amigos de Austria, niegan constantemente esta verdad.

Imagine el país, dice con este motivo un periódico, quienes serán esos hombres que por odio á la libertad niegan á España lo que el emperador de Austria no tiene reparo en concedernos

—Han llegado á Vigo los venerables restos del Papa Calixto, cuya reliquia va á ser conservada en la iglesia de Bergantinos. Interinamente y mientras se arregla su decorosa traslacion, están espuestos al culto público en la iglesia de las religiosas Capuchinas.

—Anteanoche hubo un percance en el ferrocarril, en Dueñas, que pudo ser de consideracion. Parece que habia atravesado en un paseo de nivel, y en medio de la via, un carro cargado de mieses y sin ganado. La oscuridad de la noche no permitió que se viera á tiempo, y el tren chocó contra él haciéndole mil añicos; ese fué parado en el acto sin que ocurriera otra novedad, y despues continuó su marcha.

—Cinco de los doce pescadores de Bermeo que dijimos haber desaparecido en una lancha, fueron escogidos vivos por una goleta inglesa cuyo nombre sentimos ignorar.

—La goleta española «Joven Justita», capitán Anzoradía, con cargo de bacalao para Bilbao, fué hallada abandonada en el canal de la Mancha por el buque americano «Globe» y conducida el día 1.º á la rada del Havre por cuatro hombres de la tripulacion de este buque.

—Dícenos nuestro corresponsal de Leon que el señor duque de Tetuan ha contestado (Jesu puño y letra,) en los términos mas atentos al afligido y anciano padre del teniente de húsares don Manuel Rodriguez Salvadores, muerto en la accion de los Castillejos, ofreciéndole que será atendida la instancia que ha elevado á fin de obtener alguna compensacion por la pérdida de un hijo en quien cifraba todas sus esperanzas.

Méjico 28 de junio de 1860.

Pasan las semanas, los meses, y aun los años, sin adelantar en la marcha y terminacion de las cuestiones que me trajeron á este desgraciado país, donde la actividad mas es-

quisita se estrella con la malicia y abandono mas estremados.

Figúrese V. una nacion devorada por la guerra civil, donde los vínculos de la obediencia y del respeto se han relajado ó roto completamente, en que ya no se discuten principios políticos, sino se satisfacen odios y resentimientos antiguos; en que falta el comercio, la agricultura, las artes; donde, repito, se especula con el desórden, y ya graduará la necesidad de abandonarla.

Ni hay que formar algunas esperanzas halagüeñas de futuro arreglo; los males han cundido á todas las clases de la sociedad, y las revoluciones corrompido al extremo las costumbres. Si los gobiernos que tienen aqui por sus súbditos grandes intereses, ó que ven el desarrollo del gran poder anglo-americano, no ponen de momento remedio con una intervencion prudente, la ruina de este país será pronta y cierta. Con las mejoras del vapor en la navegacion y de los ferro-carriles, Méjico, por su posicion geográfica, puede con el tiempo ser el depósito de los frutos de la India, fáciles de trasportar al viejo mundo con los productos preciosos de esta. Dejar que los yankees se aprovechen de tales ventajas, es contribuir indirectamente á su mayor engrandecimiento.

Bien conozco que la ocupacion de la república demandaria cuantiosos sacrificios, pero cuando estos se repartiesen entre tres ó cuatro naciones, disminuirán su cifra, y promoviendo las últimas el desarrollo de sus mejoras materiales, facil seria el reembolso de los primeros.

Aquí faltan esas cabezas privilegiadas que todo lo organizan y fecundizan: el provecho presente, es la idea que todos tienen fija y que difícilmente varian. No hay, en una palabra patriotismo.

En mi concepto, de tres años á esta parte las revoluciones han hecho desaparecer valores por la cifra de cien millones de duros. No hay en este cálculo exageracion alguna.

El señor Pacheco ha sido muy bien recibido, pero esta es la hora que no ha presentado sus credenciales, por estar ausente y á gran distancia el presidente sustituto Miramón. ¡Ojala que adelante algo con sus indicaciones pacíficas y su talento distinguido!

La enfermedad de que adolece esta nacion es tan grave, que los paliativos, lejos de curarla, aumentarian sus destructores síntomas. Aquí no se conoce la diplomacia, y el sistema mejicano consiste en no hacer nada.

Seccion extranjera.

Paris 7 de agosto.

Hemos recibido noticias detalladas sobre los últimos acontecimientos de Mesina, cuya sustancia anunció el telégrafo.

Despues de la toma de Milazzo, Garibaldi y Médici marcharon sobre Mesina, que rodeaban el 25 las tropas garibaldinas. Entonces fué cuando se entablaron las negociaciones que dieron por resultado un convenio militar entre Clari y Médici. La ciudadela de Mesina, que está únicamente en poder del general napolitano, tiene una guarnicion de 2,000 hombres próximamente. Los 10,000 hombres que estaban en la plaza fueron embarcados en buques de guerra napolitanos y trasportados á la Calabria. En vista de esta retirada, la municipalidad de Mesina fijó los dos manifiestos siguientes:

«Las vanguardias de las tropas reales se han retirado, y los últimos regimientos reunidos en un solo punto, deben terminar su embarque hoy mismo en la playa de Terranova. Estando á punto de llegar nuestras milicias y de guardar la ciudad de Mesina, se invita á todos los ciudadanos á que vuelvan inmediatamente á la ciudad aclamando y celebrando con su presencia la venida del nuevo gobierno.»

Mesina á 26 de julio de 1860.—El síndico, Francisco Guardavaglia Bruno.

AVISO.

La llegada á la ciudad del general Médici y estando próxima la de nuestros animosos; creo oportuno que la fachada de las casas de todos los ciudadanos se ilumine para celebrar la entrada del valiente capitán.

Mesina á 26 de julio de 1860.—Francisco Guardavaglia Bruno.»

Este segundo manifiesto iba revestido de las armas de la casa de Saboya, mientras que el primero no llevaba ninguna.

En efecto, el 26, la columna del general Médici hizo su entrada solemne en Mesina, aclamada con unánimes aplausos. El general Cla-

ry se retiró al fuerte, y seguros de que el bombardeo no se efectuaría, los habitantes entraron en sus casas y la ciudad volvió poco á poco á su animacion ordinaria.

La entrada de Garibaldi se efectuó el día siguiente. El dictador recorrió la ciudad, escoltado por su Estado mayor, siendo recibido en todas partes con entusiasmo: se ocupó despues de varias obras de fortificacion, y solo pudo asistir al principio de un banquete que le ofrecieron los notables.

Se calcula en 20,000 hombres el contingente del ejército de Garibaldi. Se aseguraba en Mesina que con esas fuerzas iba á pasar inmediatamente al continente, teniendo dispuestas al efecto 500 barcas, que sirven para el desembarco lo mismo que si fueran barcos de transporte, pues las travesías son allí muy cortas. Se estableció para proteger el desembarco, una batería en la punta del faro.

Otro manifiesto, encabezado con las armas de la casa de Saboya, fué dirigido al pueblo en los términos siguientes:

«Todos los ciudadanos no han tenido noticia todavía de la seguridad que reina en la ciudad, puesto que la mayoría de las casas permanecen cerradas. Este hecho es, no solamente un motivo de pérdida para el comercio interior, del cual viven y se alimentan las clases menos acomodadas de la poblacion, sino que disminuye el número de alojamientos que la ciudad feliz y renaciente debe á los animosos que han combatido por Sicilia, por la libertad y por la independencia italiana.»

El abajo firmado, persuadido de los generosos sentimientos que animan á sus administrados, les invita por segunda vez á volver á la ciudad, en la seguridad de que tranquilizados así, se apresurarán á concurrir al cumplimiento de sus deberes de ciudadanos.

Mesina á 28 de julio de 1860.—Por el síndico, el senador, Francisco Guardavaglia Bruno.—El canceller archivero, Dr. Plácido Musciarelli.»

Este llamamiento fué oido. Los habitantes entraron en la ciudad, y los buques de guerra y de comercio volvieron al puerto desde la rada donde se refugiaron. Todas las noches Mesina está iluminada, y las casas estan adornadas con banderas sardas.

Paris 8 de agosto.

Conocida es la respuesta dada por Garibaldi á Víctor Manuel. Garibaldi contesta al Rey que le es imposible ceder á la invitacion que le dirigió de concluir una tregua con el gobierno de Nápoles; los napolitanos le esperan, dice Garibaldi: la Italia confia en él, y no se comprenderia su inaccion. Por consiguiente añade que continuará su obra, y terminada esta, irá á deponer su espada á los pies del Rey de Italia.

Tal es en resumen la respuesta del general, respuesta que revela que Garibaldi va á poner en ejecucion su proyecto de ataque contra las tropas napolitanas en el continente.

Por otra parte he sabido que el conde de Siracusa, tio del Rey de Nápoles, ha dirigido una carta al Rey del Piemonte, manifestándole que el movimiento italiano es irresistible, que fuera una locura luchar contra esta corriente, y que por su parte está convencido de la necesidad de seguirla, pues todo está dispuesto á reconocer al Rey Víctor Manuel por Rey de Italia.

Estas dos cartas revelan la marcha que van á seguir los acontecimientos en la península; solo el Austria podrá oponerse á los partidarios de la unidad de Italia, pero bastante tendrá que hacer para defender el Veneto. Sigue esperándose la noticia del desembarco de Garibaldi.

El público anda con ansiedad en busca de noticias sobre la entrevista de Teplitz y sus consecuencias. Los periódicos austríacos no disimulan su alegría. La Gaceta de Verona se distingue por su lenguaje enérgico contra la Francia. Teplitz, segun los citados periódicos, será el punto de partida de una nueva política. Ello es que el príncipe-regente de Prusia y el Emperador de Austria se han ocupado de formar una alianza en defensa de la integridad alemana, y que la gran cuestion del mando militar ha sido resuelta en favor de las pretensiones de Prusia. Esto es cuanto se ha hecho; lo cual puede ser poco y puede ser mucho, si esa entrevista es el principio de una coalicion contra la Francia.

El Emperador al partir para Châlons fué recibido por los administradores del camino de hierro del Este, y conversando con uno de ellos, con M. Emilio Pereire, le dijo: «No puedo decir nada sobre la política; pero si todos en Europa tuviesen intenciones tan rectas como las mías, todo iria mejor.»

Ahora que la expedicion sale, casi disgus-

tan las noticias que se reciben, pues revelan que á su llegada á la Siria, los verdaderos culpables se habrán evadido ya. Los que se habrán podido ó querido prender, habrán sido entregados á la policia turca, y las tropas francesas solo encontrará en todas partes la sumision y el silencio. Pero lo temible es que de la Siria pasen á otros puntos, como Bagdad, Jerusalem, Mesopotamia y Candia.

Nuestra Bolsa sufre las influencias de mil rumores que hasta el presente no se han confirmado. Dícese que Garibaldi habia desembarcado definitivamente, y aun que ha llegado á Nápoles. Añadíase que habia partido de la Lombardia un cuerpo de voluntarios en direccion á Roma. Cito todo esto como meros rumores.—S.

Marsella 8 de agosto.

El general de Beaufort d' Hautpoul, comandante del cuerpo expedicionario de Siria, ha salido esta mañana de nuestro puerto, á bordo del gran vapor postal *Amérique*, de 2,000 toneladas. Dicho buque lleva mil hombres, formando un medio batallon de cazadores á pié y otro medio batallon del 1.º de línea, con material y además un millon de francos en metálico. El general se ha dirigido hácia Tolon, donde el resto de la columna se habia embarcado por su parte.

El correo de Siria, recibido hoy, nos trae noticias de Beyruth del 21 de julio. En aquella fecha el país estaba materialmente tranquilo; pero Fuad-Bajá, el ministro y comisario extraordinario del Sultan, se hallaba aun en aquel puerto, esperando sin duda la llegada de los franceses para obrar con ellos. En cuanto á la represion de los indignos funcionarios de Siria, se hablaba solamente de la prision de algunos subalternos, y no se sabia hasta entonces lo que se haria de Kurchid-Bajá, gobernador general, que el telégrafo nos ha anunciado despues haber sido arrestado. El cónsul ingles ostentaba una solicitud laudable, aunque muy tarde, para salvar y recoger en Beyruth una parte de los infelices que se habian quedado en la montaña, y mediante su influjo sobre los drusos, habia conseguido que estos no solo respetasen á sus enemigos vencido, sino que los condujesen y escoltasen hasta su consulado. Sin embargo, si se hiciera completa justicia, uno de los primeros actos de la diplomacia deberia ser el pedir cuenta al señor Mooré de la parcialidad con que protegió siempre á los drusos, y mas aun, los armó, conociendo muy bien el abuso que ellos podian y debian hacer de aquellas armas. El señor Mooré se escusa diciendo que el comercio de fusiles fué hecho por su hijo, para provecho suyo, y que él no ha de responder de las operaciones mercantiles de su familia. ¡Pobre justificacion cuando se trata de un pueblo indómito y salvaje, ya bastante arrogante con la proteccion y, digámoslo mejor, con las escitaciones de los Bajás! Si el comercio es justamente prohibido á los cónsules de las grandes potencias, cuanto mas aquel tráfico homicida, el cual llevaba en sí solo una muda aprobacion de la Inglaterra por los actos de los drusos.

Estas reflexiones las hacen todos los pasajeros de los últimos vapores de Siria durante su desembarco aqui, y con una vehemencia de lenguaje y unos epítetos que seria difícil referir á Vd. El mas pacífico de todos por su carácter, pero uno de los que mas han sufrido sin embargo, es el padre Estéve, jefe de la mision francesa del Líbano. Se detuvo aqui algunos dias, y cuantos le vieron con su barba blanca, su rostro alterado y hasta horrorizado, pronto conocieron que era un escapado de la carnicería. Una mañana, despues de haber dicho su misa en la iglesia de los Jesuitas, viéndose rodeado de una asistencia simpática, empezó la triste relacion de los desastres del Líbano; habló de los montones de cadáveres entre los que iba buscando algun infeliz sobreviviente y encontraba de vez en cuando alguna pequeña é inocente criatura, olvidada por el hierro musulman, cerca del cadáver de su madre, y acordándose de tan dulces emociones, en medio de tan horribles momentos, no pudo detener sus lágrimas. Todos lloraban con el pobre misionero. El señor Pouponlat, autor del *Viaje á Constantinopla*, que se hallaba de paso en Marsella, entró por casualidad en la iglesia, cuando hablaba el padre Estéve, y fué inmediatamente á visitarle, y apretándole las manos, le dijo: «¿Qué hace Vd., padre mio, en Marsella? Aquí todos conocen mas ó menos la barbarie turca; pero vaya Vd á Paris, cuente lo que ha visto en las iglesias que frecuentan las grandes señoras, y despues de Pedro el ermitaño, nadie habrá hecho tanto bien á los pobres cristianos de Oriente.»

Los diarios de Paris anuncian que el padre Estéve ha llegado á la corte.

El general de Goyon ha vuelto ayer de Roma, segun le habia anunciado á Vd. á pesar de las noticias contrarias dadas por la Patria. Esa liceacia interina que generalmente se mira como definitiva, atestigua la victoria de la influencia del embajador duque de Grammont sobre la del general en jefe. Este queda reemplazado por su segundo, el general de Noue.

Las cartas de Roma representan la frontera del Sur muy agitada. En Tivoli, Albano y otros puntos, próximos á dicha frontera, se oyen repetidas veces gritos en honor de Garibaldi, á quien esperan por aquella parte. Un sistema de agitacion muy habilmente dirigido, mantiene aquellas poblaciones en estado de zozobra creciente. En la aldea de Montejorziano, las cosas han llegado á tal extremo que los labradores, creyendo que han vuelto no solo los tiempos de 1848, sino los de la república romana, ensayaron un prelude de ley agraria, y escitados por el aviso de un agente misterioso, fueron á las fincas del príncipe Borghese á trazar con el arado sus futuras porciones. La gendarmeria tuvo que intervenir para desengañarlos: pero hasta sometién-dose quisieron que el Papa supiese que si no se tomaban ciertas providencias en favor suyo, intentarían de nuevo la misma operacion.

La miseria sin duda se añade en tales circunstancias á la ignorancia popular. Pero ya se ve que el comunismo ha pasado de Francia á todas partes: que los conservadores todos piensen en ello, y cesen sus divisiones para hacer frente al peligro, mediante una política de orden y progreso.

Alejandro Dumas va á salir de Marsella, llevando cinco mil fusiles á Garibaldi. Parece que su venida no ha tenido otro objeto.

Estamos aqui amenazados de unas tardias y malas cosechas, tanto de granos como de uvas. Algunos propietarios hablan de quitar los pámpanos á sus viñas con el fin de hacer madurar los racimos.

Marsella 7 de agosto. Segun cartas de Roma del 4, los habitantes de Monteporzio cerca de Frascati, escitados por una proclama anónima, principiaron á repartirse las tierras del príncipe Borghese.

Hombres, mujeres y niños tomaron parte en la operacion de distribuir los lotes y fué precisa la intervencion de un destacamento de gendarmeria para restablecer el orden. Se ha instruido un sumario contra los escitadores de tales desórdenes. Se habla de manifestaciones en la frontera de Nápoles.

Marsella 6 de agosto. Han partido ya tropas para la Siria. Ayer salió de Tolon el « Finisterre, » y hoy el « Borristenes de Marsella, » con medio batallon de cazadores. Ha llegado el 5.º de línea.

En Nápoles fueron presos 300 soldados que iban á reunirse con Garibaldi. El ministro de la Guerra, Pianelli ha quitado las guarniciones de los Abruzos y va á concentrar el ejército napolitano, principalmente en las cercanías de Nápoles.

Kowno 6 de agosto. M. Van Blarembeghe, ingeniero en jefe de la Sociedad de ferro-carriles rusos, recorrió ayer en una locomotora, de ida y vuelta, la seccion de Kowno á la frontera de Prusia.

—En una correspondencia de Nueva York del 24 de julio que publica la « Patria », leemos el siguiente párrafo:

« Las últimas noticias de Méjico indican la situacion desesperada de Miramon y la marcha del ejército liberal hácia Méjico. Zuluaga que era prisionero del gobierno, se fugó y se ha pasado á los progresistas. No ha mentido el telégrafo de Nueva Orleans, segun su deplorable costumbre, al anunciar ese pronunciamiento de un nuevo género de parte del rival de Miramon? »

—Mientras la opinion, dice la « Patria », tiene fija la atencion en graves cuestiones políticas, un periódico ingles tiene valor para hablar á sus lectores de cosas cómicas. Un oficial ingles, sir Duncan Macdonall, celoso sin duda de los triunfos del « Punch », acaba de publicar un folleto titulado: Plan de invasion francesa. El Morning Advertiser divierte á sus lectores con un extracto de este escrito en el que lo escéntrico compete con lo grotesco.

Segun el distinguido sir Duncan, la invasion francesa en Inglaterra tendrá lugar en 1860 ó 1864. Explica el número de buques, las cañoneras, el calibre de las piezas y el punto de desembarco. Hé aqui lo que harán los franceses, para conquistar la Inglaterra.

« El primer cuerpo desembarcado será bastante fuerte para tomar á Londres de un golpe de mano, con cuyo objeto hará dos marchas forzadas (56 millas en todo), pues cada soldado llevará sus provisiones.

El tercer dia Londres será atacada, sa-

queada y entregada á las llamas.

Los regimientos mas propios para ejecutar este movimiento rápido se designan en este plan, donde estan anotados el Banco de Inglaterra, los grandes banqueros de la Cité, los joyeros, los plateros, etc., etc.

Despues de saquear é incendiar á Londres, el primer cuerpo de ejército se retirará á Winchelsea y Rye para reunirse con el segundo que habrá terminado su desembarco.

Mandarán el ejército de invasion los mariscales Mac-Mahon y Niel.

Si se trata de emplear para esta invasion en 1863-64, las fuerzas maritimas y militares de Francia únicamente, es evidente que puede ensayarse en una época mucho mas próxima por las fuerzas combinadas de los franceses, rusos, daneses, etc., y por consiguiente, conviene que estemos prevenidos. Segun los datos que he recibido, es indudable que todos los soldados franceses hablan del saqueo de Londres, presa tan seductora á sus ojos, y que piensan como se espresó Blücher: Mein Gott, ¡qué ciudad para saquear! »

El Morning advertiser declara que si no se toman al momento medidas para conjurar estos peligros, está perdida la Gran Bretaña. Belgrado 7 de agosto.

Ha llegado el príncipe Miloch; la tranquilidad es aparente. Ayer despues de una conferencia entre los cónsules y el bajá se tomaron medidas de orden.—Los cónsules han visitado el hospital, donde hay 18 turcos heridos.—Las mujeres é hijos de los turcos se han refugiado en la ciudadela.

VARIEDADES.

Es un deseo el de conservar los ramos de flores naturales sin que se marchiten: hasta ahora ningun medio eficaz se habia encontrado; el de introducir los tallos en agua, universalmente admitido, no produce el resultado que se apetece, puesto que á pesar de renovar el líquido una vez á lo menos cada dia para evitar su corrupcion, la alteracion de las flores empieza á efectuarse poco despues de su separacion de la planta.

« Hay un procedimiento, dice L' Echo du Nord en uno de sus últimos números, en extremo sencillo y que realiza las esperanzas de los amantes de las flores: consiste en echar en el agua de la vasija que ha de contener la flor ó el ramo cogido carbon en polvo en cantidad suficiente para que la estremidad inferior de los tallos esté sumergida en el.

Ignoramos, añade dicho periódico, si este medio tan sencillo como eficaz ha sido puesto en práctica; pero es evidente que se han obtenido admirables resultados en las plantas que han sido objeto de tal experimento, conservándose sin alteracion sensible tanto tiempo como si estuvieran en sus condiciones naturales, sin haber sido necesario renovar el agua ni el carbon, es decir, sin dar trabajo alguno. »

—La explosion de la pólvora es el gran medio á que se recurre en la mayoría de los casos para atacar las rocas muy duras y para abrir los tuneles y galerias de minas. Pero cuando no se puede efectuar la ventilacion en estos lugares para extraer los productos de la combustion de la pólvora, pierde el empleo de esta casi todas sus ventajas propias; es decir la economia y la prontitud.

MM. Vallaur y A. Buquet han ideado la construccion de una máquina-herramienta que atacando directamente la roca, hace inútil el empleo de la pólvora y acelera los trabajos de perforacion de los tuneles y galerias. MM. Vallaur y Buquet proponen emplear circulares de hierro adaptados, á intervalos iguales, á un árbol horizontal y provistos en un punto de su circunferencia de herramientas de acero semejantes á las que se ponen en las máquinas para trabajar los metales y el hierro. Teniendo estos planos un movimiento de rotacion, sus herramientas atacan y destruyen la roca, triturándola y convirtiéndola en polvo: haciendo unas entalladuras de 6 centímetros de ancho por 75 de profundidad, y 2 metros 20 centímetros de altura, dejando unos tabiques de 0,30 centímetros de espesor, que aislados por ambos lados, facilmente se destruyen por medio de cuñas y palancas. Si los útiles de acero resisten medianamente el uso, parece que este sistema está llamado á realizar grandes ventajas en la perforacion de tuneles y galerias.

—Diferentes sabios han escrito lo siguiente acerca del llanto de la mujer:

—Las mujeres han aprendido á llorar para sentir mejor.

—La mayor parte de las mujeres no lloran

tanto la pérdida de sus amantes por haberlos amado, como por parecer mas dignas de ser amadas.

—Cuando quedan viudas, las mujeres lloran á los muertos para interesar á los vivos.

—Las mujeres nos vencen con sus llantos: desconfiad de sus lágrimas.

—Se puede reir por nada, pero es preciso llorar por algo. Sin embargo, las mujeres lloran con la misma facilidad que rien.

—Si una mujer llora delante de otras, pronto vereis que lloran todas.

—Una mujer que llora delante de su amante no se pertenece.

—Mujer que llora pide consuelo, y del consuelo á la felicidad hay muy kilómetros.

—El llanto mas verdadero en las mujeres es el de despecho.

—Mujer, llora y vencerás.

Por lo que va sin firma,

P. J. GELABERT Y POL.

Palma.

Hoy ha tenido lugar la reunion convocada en el gobierno de Provincia, en la que estaban representadas todas las corporaciones, institutos y sociedades de esta capital, con el objeto de tratar de los festejos que deben tributarse á SS. MM. cuando verifiquen su anunciada visita. En esta reunion, se ha acordado nombrar una junta que, unida á la Diputacion Provincial y Ayuntamiento, acuerden y entiendan en los espresados festejos, aumentando de este modo con su cooperacion, los medios de que puedan disponer ambas corporaciones.

A causa de la festividad del dia de mañana no se publicará nuestro periódico.

De los periódicos de Mahon, recibidos hoy, copiamos lo siguiente:

MAHON 7 de agosto.

Continúa el buen estado de salud en esta ciudad: desde el dia 24 del mes anterior hasta la tarde de ayer solo habian ocurrido dos defunciones el dia 31: una niña de 10 años y un niño menor de 2.

—Una niña de corta edad estuvo la mayor parte de la tarde del sábado jugando bajo una pared de tapia, enfrente de la Alameda. Apenas se habia separado unos veinte pasos, se hundió la pared y la pobre niña se vió libre de una muerte casi segura.

Idem 9.

Anteayer por la tarde zozobró una barca de pescadores en las aguas de la Mezquida: los tres hombres y un muchacho que componian la tripulacion pudieron dichosamente salvarse, aunque la salvacion del último costó muchos esfuerzos y el decisivo arrojó de la tripulacion. Todos los aparejos y la barca se perdieron por completo.

Este era el único recurso con que contaba una pobre familia, y es de creer que no acudiría en vano á los sentimientos filantrópicos de estos habitantes, cuya caridad nos han manifestado tratan de implorar.

Por lo anterior,

P. J. GELABERT Y POL.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 5 hs. 12 ms.

Pónese.... á las ... 6 » 56 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 12 hs. 4 ms. 19 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitán del regimiento infanteria de Gerona, don José García Santa Coloma.

Parada: Gerona. Hospital y provisiones: el mismo cuerpo. El T. C. S. M —Benito de Amores.

INSTITUTO PROVINCIAL

de segunda enseñanza de las Baleares.

Debiendo procederse á la construccion de cinco armarios para completar la estanteria del gabinete de historia natural de este Instituto, se invita á todas las personas que quieran tomar á su cargo dicho servicio, para que enterándose del pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría del establecimiento y visto el modelo á que se refieren, presenten sus proposiciones en pliego cerrado dirigido al señor director antes del dia 28 del actual á las once de la mañana, en cuyo dia y hora y en el despacho de S. S. se abrirán á presencia de los interesados que quieran concurrir, todos los pliegos que se hubieren presentado y se adjudicará el servicio á la persona que haya hecho la proposicion mas ventajosa, mientras no exceda del tipo señalado en el pliego de condiciones. Palma 13 de agosto de 1860.—Por disposicion del señor director.—Andrés Barceló y Muntaner, secretario.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERIAS

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El sorteo que se ha de celebrar el dia 25 de los corrientes constará de 37,000 billetes al precio de 120 rs., distribuyéndose 166,500 pesos en 1349 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1... de	40,000
1... de	10,000
1... de	6,000
1... de	3,000
1... de	2,000
10... de	1,000
11... de	500
11... de	400
12... de	200
1300... de	64

1349

Los billetes estarán divididos en octavos, que se esponderán á 15 reales cada uno en las administraciones de la renta en esta provincia desde el dia 12 del corriente.

Palma 11 de agosto de 1860.—El administrador general—Eleuterio Quijada.

CONSULAT DE FRANCE.—PALMA.

Avis.

Mercredi 15, jour de l' Assomption, en l'eglise paroissiale de Sainte Croix á 10 h., il sera célébré une messe suivie d' un Te Deum, en l' honneur de la fete de S. M. l' Empereur des Français.



EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 13.

De Alicante en 4 dias loud Bienvenida, de 57 ton., pat. Pablo Ramon Martí, con 6 mar., 1 pasag., arroz y efectos.

De Ciudadela en 4 dias falucho de guerra G. C. Delfin, al mando del alferes de fragata don Honorato Sureda, con 33 plazas de dotacion.

IDEM DESPACHADAS.

Dia 13.

Para Sevilla loud Trinidad, de 66 ton., patron Melchor Alorda, con 6 mar., 2 pasag. y corteza.

Para idem id. Providencia, de 79 ton., patron Andrés Melis, con 7 mar., 4 pasag. é yeso.

Para Altea id. San Antonio, de 13 ton., patron Antonio Sellés, con 4 mar. 1 pasag. y cerdos.

Para Mahon id. Providencia, de 19 ton., patron Lorenzo Pons, con 5 mar., 2 pasag. y vino.

Para Alicante id. Paquito, de 49 ton., patron Antonio Mas, con 6 mar., 2 pasag. y lastre.

Para Villanueva Javeque 3.º Dolores, de 100 ton., pat. Bartolomé Palmer, con 10 mar., 4 pasageros é id.

SECCION DE ANUNCIOS.

Gran Caja de ahorros sobre el 3 por 100 diferido.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

autorizada por el Gobierno de S. M. en virtud de real orden de 8 de julio de 1859, previos los informes favorables del Consejo provincial, del Esco. Ayuntamiento, de la Sociedad Económica Matritense, del Tribunal y de la Junta de Comercio de Madrid, y de acuerdo con el dictamen de la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado.

LA TENDURIA DE LIBROS

simplificada, ó sea nuevo método analítico para aprender breve y fácilmente á formar los asientos de toda clase de operaciones que se practican en el comercio, según el sistema de la partida doble, por medio de una serie de negocios simulados explicados en los libros necesarios que la ley obliga á tener y modelos de los auxiliares mas generales; seguido de un formulario mercantil, que contiene entre otros varios modelos, los de las cuentas corrientes con interes, el modo de formarlos y algunos cálculos de muy frecuente uso en el comercio, por A. V. Lujano. Véndese en la imprenta de Gelabert á 24 rs.

¡POR CUATRO REALES!!!

EL ROMANCERO DE LA GUERRA DE AFRICA

Escrito por los Sres. marqués de Molins, Catalina, Duque de Rivas, Amador de los Rios, Cerviño, Flores, Alcalá Galiano, Madrazo, Campoamor, Harzembusch, Tamayo, Vega, Rosell, Rubí, Breton de los Herreros, etc., etc.

Edicion popular de 24,000 ejemplares costeada por SS. MM. y en beneficio de los inutilizados en la guerra de Africa.—Un tomo de 400 páginas.—Se halla de venta en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas den Quint.

LA UNION.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MARITIMOS

autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856.

CAPITAL SOCIAL

TREINTA Y DOS MILLONES DE REALES.

Director general: Esco. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada, Carrera de San Gerónimo —34—Madrid.

Comisionados en Palma: Sres. D. José Arán y hermano: plaza de Cort—57.

LA IBERIA.

DIARIO LIBERAL FUNDADO Y DIRIGIDO POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

El mayor y mas barato de los periódicos de España.

PRECIO.—Mes 19 rs.—Trimestre 54 rs.—Semestre 102 rs.

A estos precios recibe el suscriptor:

LA IBERIA GRANDE, que puede considerarse no solo como un periódico político, el de mayores dimensiones de España, que resume el interés de todos los demas, sino como una enciclopedia de periódicos especiales de administracion, de tribunales, de agricultura, de obras públicas, de religion, de ciencias médicas, del Ejército, de Marina, de Instruccion pública, de crítica, de teatros, y de modas con un índice metódico de materias.

Un Diario de Cortes, que tal podrán llamarse las sesiones que publicamos.

Una Biblioteca Recreativa de obras amenas, que formará próximamente 200 páginas al mes.

Una Biblioteca Instructiva de conocimientos útiles que formará igual número de páginas.

Un Diario Oficial recopilacion de todos los avisos de las diferentes autoridades, con el cual baste para estar al corriente de cuanto convenga saber á las personas de negocios.

Un Diario Mercantil con todos los datos y noticias que puedan interesar al comercio.

Un Diario de Anuncios útil, agradable y hasta necesario á las familias.

Un Alcanee Autógrafo á las 10 de la noche, y que por sí solo cuesta 7 rs. al mes.

CON PRIVILEGIO

FÁBRICA DE LOPEZ

Calle del Conde del



ESCLUSIVO DE S. M.

DENAIPES Y COMPANIA.

Asalto, número 104.

BARCELONA.

Desde hoy queda abierta la venta de naipes de la espresada Sociedad. Al ofrecerlos al público, tenemos la seguridad de que reúnen las circunstancias que requiere este artículo para hacerlos agradables; y en cuanto á la permanencia de colores, bastará poner un naipe dentro un vaso de agua por el tiempo que se quiera para convencerse de que no se altera y es constante. Las mosquetas tambien guardan la mas perfecta igualdad, que es lo que conviene mas para no dejar conocer los naipes.

En esta fábrica encontrará el público un abundante y variado surtido de toda clase de naipes, tanto para el pais como para Ultramar.

Véndense en Palma en el despacho de la imprenta de GELABERT, Pas d'en Quint, número 74, piso principal.



VIDRIOS PLANOS.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, n.º 54.

El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquín, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiendo que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras. Iguales rebajas quedan concedidas en las cañeras y cañeras de hijodalata y zinc, bajo las mismas condiciones.

LENCERIA.

En el establecimiento de dicho artículo situado plaza de Cort, esquina frente la Cárcel, acaba de recibirse un completo y variado surtido de:

HOLANDAS, irlandas de puro hilo, pañuelos batista blancos y con cenefas de colores, pecheras para camisa de hombre, lisas y bordadas, piqué blancos y colores, cuellos bordados blancos, de luto y medio luto para señora. Toallas, mantelerías y otros varios géneros, todos los cuales se espenderán á precios sumamente módicos.

Los que compren piezas enteras de lienzo se les hará una rebaja en el precio.

Tambien se venden en dicho establecimiento:

CAMISAS de hilo para hombre desde 34 reales una hasta la calidad mas superior y se cuida de la confeccion de las mismas á gusto del comprador.

Aviso á los artistas.

En la tienda de pinturas frente al huerto del Rey núm. 25, se ha hecho una gran rebaja en los precios siguientes:

	Lib.	Sueld.	Din.
Una libra goma laca 1.ª	16	»	»
Una id. aceite linza cocida	4	»	»
Una id. sin cocer superior	3	»	»
Una id. blanco en pasta 1.ª	3	4	»
Una id. id. id. 2.ª	3	»	»
Una id. aplomada en pasta	2	8	»
Una id. negro en pasta	2	8	»
Una id. azul de Ultramar	12	»	»
Una id. aguarras blanca	3	8	»
Una id. barniz copal 1.ª	18	»	»
Una id. id. id. id.	12	»	»
Una id. cola francesa	4	6	»
Una id. verde inglés	4	6	»
Una id. color de cielo en pasta	4	»	»
Una id. goma arabiga 1.ª	3	6	»
Una id. id. id. id. 2.ª	3	4	»
Una id. id. id. id. 3.ª	3	»	»
Un pote de fosforo vivo de 12 1/2 libras	15	15	»

Ademas se encontrarán otros varios artículos sumamente módicos.

LLUMMAYOR.

Se hallan de venta varios instrumentos de música, y son: un bombardino, un trombon, un cornelio, unos platillos, una corneta, un clarinete, una bastuva, un figle, un requinto y un bombo, todos en muy buen estado. El que quiera interesarse en la compra de alguno ó algunos de ellos, acuda en casa del carpintero Miguel Cardell (a) Alegria que vive en la misma villa.



El vapor correo El Rey D. Jaime II de la fuerza de 200 caballos, su capitán don Miguel Morey, saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 15 del actual á las cinco de la tarde con la correspondencia. Admite cargo y pasajeros.

Se despacha en la plaza de las Copiñas núm. 4.

POETAS DE LAS ISLAS BALEARES,

Tomo primero que contiene las OBRAS RIMADAS

DE RAMON LULL

escritas en idioma catalán—provenzal, publicadas por primera vez con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguidas de un glosario de voces anticuadas por GERÓNIMO ROSSELLO.

Obra dedicada al Esco. Sr. D. Rafael de Bustos y Castilla, marqués de Corbera, ministro de Fomento, etc. Consta de unas 800 páginas en 4.º mayor y comprende las materias siguientes:—Biografía de Raimundo Lull.—El llanto de la Virgen.—Las horas de la Virgen.—Al Ser Supremo.—El pecado de Adán.—La Virgen María.—Rey glorioso.—Los cien nombres de Dios.—La Alquimia.—El Deseosuelo.—Canto de Raimundo.—Dictado de Raimundo.—Aplicacion del arte general.—La medicina del Pecado.—El Concilio.—La Conquista de Mallorca.—Glosario.

Véndese en la imprenta y librería de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, al precio de 50 rs. á la rústica.

PALMA.

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.